



Los juegos del hambre

Una de las tradiciones de la política mexicana son Los juegos del hambre, es decir, el periodo en el que sale un gobierno y entra el nuevo. Funcionarios que supuestamente son institucionales y, en casos como este, miembros del mismo equipo político. Rencores y rencillas, ya sea personales o de grupo, estallan durante este periodo y difícilmente pueden contenerse entre personas que aspiran a mantenerse dentro del sector público y, en el extremo, obtener una mejor posición.

Este periodo es divertido, puesto que en él son muchos los que creen saber y, por lo tanto, anticipan decisiones que en este caso tomará **Claudia Sheinbaum** junto con su equipo. El *Padre del Análisis Superior* le plantea un guía para seguir esta edición de Los juegos del hambre.

La ganadora de las elecciones está siendo quien decide quien la acompañará. A quien todavía le quedan dos meses como Presidente le conviene que se cree la idea de que él veta o no secretarios de estado del próximo gobierno.

REMATE DIVERTIDO

Vamos, no faltan los que dan por un hecho que si la decisión es ratificar o mantener dentro del equipo es por la mano del Presidente y no porque así convenga a la nueva Presidenta. Un ejemplo son los nombramientos de **Rosa Icela Rodríguez** y **Raquel Buenrostro**, quienes son más cercanas al equipo de la próxima Presidenta, que a quien todavía hoy es su jefe.

En cuanto a los nombramientos que aún faltan es muy divertido tratar de identificar a quienes están buscando apoyos. Otro ejemplo: algunos aseguran que **Octavio Romero** está buscando mantenerse dentro de Pemex y que tiene la bendición política de quien lo nombró.

Otros más aseguran que su lejanía con el equipo de la ganadora de las elecciones es abismal. A partir de ahí hay quienes hacen especulaciones diversas: unos dicen que lo dejará en el cargo para que le estallen todos los problemas; que él todavía Presidenta ha vetado a ciertas personas, y otros más, que el nombramiento no se ha hecho porque no son los tiempos diseñados.

Aquí es importante destacar que no suena verosímil que el gobierno entrante esté descontando que habrá una crisis en la empresa estatal. Como ha documentado el *PAS*, los problemas son muchos, pero no suena lógico creer que un gobierno que aún no comienza se haya vencido a una eventual crisis.

La segunda teoría tampoco tiene mucho sentido, puesto que tampoco es muy creíble que quien será apenas la segunda Presidenta en América del Norte acepte un papel de *Negra Angustias*. Recomendados siempre han existido y en todas las instancias de la vida pública.

REMATE OBLIGADO

En el caso de la ratificación de **Rogelio Ramírez de la O** hay quienes aseguran que el Presidente saliente "se lo impuso" a **Sheinbaum** y que él condicionó aceptar a que pudiera nombrar a su equipo de trabajo. Esta versión difícilmente puede apegarse a la verdad. El *PAS* no se detendrá a reiterar sobre la independencia de la ganadora de las elecciones, el tiempo mostrará el resultado de estas afirmaciones.

Sí recordará que la ocupación de **Sheinbaum** es evitar

una crisis de fin-principio de sexenio y le pareció que el mejor camino era dando señales de continuidad.

En esta versión de Los juegos del hambre la Secretaría de Hacienda ha generado especial atención. Algunos juran que la carrera como servidor público de **Juan Pablo de Botton** depende única y exclusivamente de haber sido compañero de escuela de los hijos del Presidente saliente. Este hombre es mucho más que eso, sin duda.

El caso de **Gabriel Yorio** es muy sintomático de las filias y fobias de algunos sobre el actual subsecretario de Hacienda. Depende en donde se informe encontrará versiones que hablan lo mismo de que el presidente saliente "lo tiene vetado" hasta que su destino será mantenerse en el encargo actual como subsecretario o como director general de Pemex.

Quienes han seguido durante muchos años esta tradición sexenal de Los juegos del hambre saben muy bien que no deben creer todo lo que leen y lo divertido está en saber quiénes mandan los mensajes.

REMATE DESMENTIDO

Cuando el *Padre del Análisis Superior* le dijo que lo más probable es que la planta de Tesla en Nuevo León no se hiciera, hubo quienes inventaron quién sabe qué campañas en contra del gobernador de Nuevo León, **Samuel García**. La realidad, como la reiteró ayer mismo la secretaria de Economía, **Raquel Buenrostro**, es que Tesla no había hecho absolutamente ningún trámite para establecer esta planta. Es necesario el registro para comenzar a tomar seriamente la inversión.

Como lo dijo el *PAS* y lo reafirmó **Buenrostro**, ese compromiso de Tesla sólo existió en los medios de comunicación y las declaraciones ante medios de comunicación.

